

Fraktion
Grüne & Unabhängige
Pratteln

Interpellation "Verwalter"

In der Basler Zeitung vom 11.3.2004 (siehe Rückseite) hat Gemeinderat Rolf Wehrli zur Kündigung des Gemeindeverwalters Stellung genommen. Diese Kündigung wirft verschiedene Fragen auf.

Unbestritten ist, dass es für die Arbeit auf der Verwaltung abträglich ist, wenn alle paar Jahre ein neuer Chef für nur kurze Zeit die Führung übernimmt. Es ist wichtig, dass die Gründe des hohen Verschleisses an Gemeindeverwaltern in Pratteln analysiert werden und die nötigen Schlüsse daraus gezogen werden. Die nun seit mehreren Jahren schlummernden Probleme kosten die Gemeinde finanzielle und personelle Ressourcen. Man wird den Eindruck nicht los, dass der Gemeinderat seinen Aufgaben in der Personalführung nicht gewachsen ist.

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen ersucht:

1. **Wo liegen die Differenzen zwischen Gemeinderat und Verwalter?**
2. **Wo liegen die Differenzen zwischen Verwaltung und Verwalter?**
3. **Welche Massnahmen hat der Gemeinderat ergriffen um die Differenzen auszugleichen?**
4. a) **Welche Rolle spielt die Position des Bauverwalters bei der Kündigung des Gemeindeverwalters?**
b) **Ist die Position des Bauverwalters der Position des Gemeindeverwalters faktisch gleichgestellt?**
5. **Wie gedenkt der Gemeinderat seine Personalpolitik in Zukunft zu gestalten, damit Ruhe in die Verwaltung einkehrt?**

Pratteln, den 18. März 2004

Für die Fraktion


Stephan Ackermann

© Basler Zeitung; 11.03.2004; Seite 34

Baselland

Verwalter gibt auf

Pratteln muss schon wieder einen neuen Gemeindeverwalter suchen: Roland Tribelhorn streicht nach wenigen Monaten im Amt die Segel.

Pratteln. stg. Erst im letzten Sommer hat er sein Amt als Prattler Gemeindeverwalter angetreten. Jetzt hat Roland Tribelhorn überraschend seine Stelle auf den 31. Mai dieses Jahres gekündigt, wie der Gemeinderat gestern mitteilte. «Die gegenseitigen Erwartungen des Gemeinderates, des Verwalters und Teilen der Gemeindeverwaltung waren in mehreren Sachbereichen nicht deckungsgleich und konnten nicht ausgeglichen werden», hiess es in der Verlautbarung. Tribelhorn habe «daraus seine Konsequenzen gezogen» und werde sich «beruflich neu orientieren».

In menschlicher Hinsicht bedaure der Gemeinderat den Abgang des 52-jährigen Juristen «ausserordentlich», sagte Vize-Gemeindepräsident Rolf Wehrli auf Anfrage der BaZ. Er betonte, das Verhältnis zwischen dem Verwalter und dem Gemeinderat sei nicht zerrüttet. «Doch es ging einfach nicht mehr.» Der scheidende Verwaltungsleiter war gestern für eine Stellungnahme nicht erreichbar.

Roland Tribelhorn ist bereits der dritte Gemeindeverwalter in Pratteln, der nach kurzer Zeit den Hut genommen hat. Sein Amtsvorgänger Armando Chissalé war nach dreieinhalb Jahren abgetreten, weil er die Leitung der Bezirksschreiberei Liestal übernehmen konnte. Vor Chissalés Amtsantritt war der Chefsessel im Prattler Gemeindehaus während über zwei Jahren leer geblieben. Der frühere Gemeindeverwalter Jürg Pulver hatte nach dreieinhalb Jahren mit einigen Nebengeräuschen das Handtuch geworfen.

Der Prattler Gemeinderat wird an seinen nächsten Sitzungen über das weitere Vorgehen beraten und ein Konzept zur Neubesetzung der Verwalterstelle erarbeiten. Der Gemeinderat habe bereits bei der letzten Verwalterwahl eine Beratungsfirma beigezogen, erklärte Wehrli. Tribelhorn habe «einen tipp-toppen Eindruck hinterlassen». «Doch heute hat ein Gemeindeverwalter einen Verschleissjob, denn alle wollen etwas von ihm, und er muss allen Anliegen gerecht werden». Auch andere Gemeinden hätten mit diesen Problemen zu kämpfen: In den letzten Jahren hätten im Kanton Baselland einige Gemeindeverwalter ihre Stelle schon nach wenigen Monaten oder Jahren verlassen.

Die politischen Behörden von Pratteln müssten deshalb «ihre Erwartungen an den Verwaltungsleiter überdenken», meinte Gemeinderat Rolf Wehrli. Es gehe doch nicht an, immer höhere Anforderungen an den Gemeindeverwalter zu stellen. Als Arbeitgeber müssten der Gemeinderat und der Einwohnerrat zu den Gemeindeangestellten Sorge tragen.